

Malvinas.

En un polémico discurso, Milei dijo que busca que los isleños “prefieran ser argentinos”

NACIÓN. El Presidente reivindicó la soberanía sobre las Islas y planteó un argumento que supone la autodeterminación. Petri negó un cambio en la posición diplomática. El discurso de Milei recibió críticas de Cristina Kirchner y de otros dirigentes políticos.



MALVINAS. El Presidente ayer, en su discurso por un nuevo aniversario de la guerra.

Corresponsalía

Buenos Aires

Una vez más, Javier Milei generó controversia con sus declaraciones. Ahora, lo hizo al plantear que Argentina debería convertirse en una potencia capaz de atraer a los habitantes de las Islas Malvinas para que “prefieran ser argentinos”. La declaración, realizada durante el acto por el Día del Veterano y de los Caídos en la Guerra, reavivó el debate sobre la soberanía y el derecho a la autodeterminación de los isleños, y podría considerarse un giro en la política exterior en relación a la causa.

En su breve discurso, desde Buenos Aires, Milei reivindicó la soberanía y además, expresó su deseo de que los malvinenses elijan ser parte de Argentina.

Esta postura fue interpretada como un reconocimiento implícito al derecho de autodeterminación, lo que generó críticas y rechazos.

Desde el Gobierno, el ministro de Defensa, Luis Petri, negó que el Presidente haya reconocido tal derecho y enfatizó que Argentina no cesará en su reclamo diplomático por la soberanía de las Islas.

Pero la reacción no se hizo esperar. Sobre todo porque políticos señalaron que Milei podría cometer un error histórico al alejarse de la posición tradicional de la diplomacia argentina.

“El discurso de Milei sobre Malvinas es una vergüenza. Su vanidad le impide entender lo que leyó. La soberanía no es una cuestión de atracción económica ni de preferencias de los isleños. La integridad terri-

torial no se subordina a la autodeterminación. Esto confirma nuestras sospechas: la Cancillería argentina está tomada por los Winnie de Pooh”; afirmó la sureña Mariana Zubic, exdiputada de la Coalición Cívica.

“¿Gandhi les preguntaba a los ingleses en la India si preferían ser indios, o simplemente exigía que abandonaran su territorio? ¿Ahora les preguntamos a los representantes de la potencia colonial si preferirían ser argentinos?”, cuestionó el senador radical Martín Lousteau.

El legislador se sumó a las voces que remarcaron que la estrategia de “seducción” podría interpretarse como una concesión al derecho de autodeterminación, lo que debilitaría el reclamo de soberanía y también iría contra de la Constitución, que establece que las Malvinas son parte del territorio argentino (por lo que sus habitantes son argentinos) y que su recuperación es un objetivo irrenunciabile.

Soberanía

Durante su discurso, Milei reivindicó la soberanía sobre Malvinas y aseguró que el objetivo es que el país se convierta en una nación próspera, de manera que los isleños decidan voluntariamente sumarse. “Quere-

“**Buscamos hacer de Argentina una potencia tal que ellos (por los isleños) prefieran ser argentinos.**”

mos ser una potencia para que ellos prefieran ser argentinos”, afirmó.

La vicepresidenta Victoria Villarruel, que no fue invitada al acto y viajó a Ushuaia, publicó un texto en el que reivindicó la causa como un símbolo de unidad nacional y denunció una campaña de “desmalvinización” que, tras la guerra, buscó desacreditar a las Fuerzas Armadas.

También señaló la importancia geopolítica del Atlántico Sur, destacando que la presencia británica no solo afecta la soberanía argentina, sino también la explotación de recursos naturales y la seguridad regional.

Y enfatizó la necesidad de un diálogo bilateral con el Reino Unido para recuperar la soberanía.

Críticas de Cristina

Cristina Kirchner compartió un fragmento de un documento elaborado por la Secretaría de Defensa del Partido Justicialista con motivo del 43° aniversario de la Guerra, y expresó fuertes críticas hacia Milei.

El documento sostiene que “sobreideologización, desfinanciamiento y mala praxis diplomática” resumen lo actuado hasta el momento por el gobierno de Milei “en lo relativo a la cuestión Malvinas”.

Luego, posteó sobre la autodeterminación. “Es el pensamiento cipayo. Y esto no es adjetivación sino descripción y, por ende, literalidad”, afirmó y agregó: “El cipayo es alguien partidario del poder extranjero en desmedro de los intereses del país en el que nació. A ese lugar, las grandes mayorías lo llaman patria y lo defienden como tal. Este pequeño hombrecito no quiere... ni puede entenderlo. Grave... Muy grave”, cerró.

Llaryora: Hay que resguardar la memoria

PROVINCIA DE CÓRDOBA

En Villa María, el gobernador Martín Llaryora, junto al intendente Eduardo Accastello, encabezó el acto y desfile cívico-militar en conmemoración del 43° aniversario del Día del Veterano y de los Caídos en la Guerra de Malvinas. Allí, habló de “resguardar la memoria”.

Durante la ceremonia, desfilaron veteranos de guerra. Acompañaron el homenaje cerca de 700 agentes y cadetes de la Policía, la Fuerza Antinarcotráfico, el Servicio Penitenciario, Gendarmería Nacional, la Fuerza Aérea y el Ejército Argentino.

En su discurso, Llaryora resaltó la importancia de recordar y homenajear a los veteranos de guerra. “Elegimos Villa María para este homenaje a nuestros héroes de Malvinas, por el sacrificio de entregar su vida por la Patria”, afirmó el mandatario.

Además, hizo un llamado a la reflexión sobre la falta de reconocimiento que sufrieron los excombatientes tras su regreso al país.

El gobernador anunció también que este desfile se realizará anualmente como una manera de rendir tributo a los veteranos y caídos.

Además, en la vigilia del 2 de abril, realizada la noche del martes, el gobernador firmó un convenio para la construcción de un museo en el Obispo Mercadillo de la ciudad de Córdoba, con el fin de mantener viva la memoria.

En X, también habló de las Islas.



ACTO. Llaryora ayer, en Villa María.

“Este firme espíritu malvinense nos une como pueblo y nos permite reivindicar que las Malvinas fueron, son y serán siempre argentinas. Es nuestro deber resguardar la memoria y transmitir a las nuevas generaciones lo que ocurrió”, expresó.

Passerini

El intendente de Córdoba, Daniel Passerini, también recordó la fecha. “Aquellos pibes hoy son héroes que transmiten con amor y orgullo un legado que las nuevas generaciones han tomado como propio, para seguir insistiendo con lo mismo: las Malvinas fueron, son y serán argentinas”, expresó.